

zu I.N. 160. 206

Herrn Hofrat Doktor

Hans Ankowicz-Kloekhoven.



Wien VIII/65.

Florianigasse 20

Obs: Prof. Siegmund Walter Haenigl,  
Hosendorf a/ Otterssee. Ob.-Oester.  
Raumkennzeichn.



444089 10.4.46. Parsonagehaus

Sobat was hat der Herr Hofrat.

Vor einigen Tagen habe ich eine Schreibebrief an Sie geschickt denn Sie hoffentlich schon erhalten haben werden. Meine Schreibebriefe sind das Paket mit Sichtbild, das ich gestern nach St. Michael geschickt habe und haben sich gekennzeichnet. Ich sage Ihnen weiter noch, Sie haben mir Ihren Bild eines großen Freiheitsgymnasten, leider nur eine Kürze, da Sie mir darüber nur als Seite geben überlassen, das macht mich noch so traurig weil Sie darüber dann bald wieder keinen mehr haben, weil ich sonst gar kein Bild von all den lieben Freigymnasten besitze. Alle diese Photos von der Hagnegymnästschaff mit einer Photomappe und einem gezeichneten Archiv habe ich selbst bearbeitet, alles ist mir meinein Ateliers für gewünscht, gegeben, auch die mir von Dominik Dobrovic gebe aufgelösung der Firma gewidmeten Freigymnästische.

Siebentausend Hofrat, ich habe einen Freiheit, den wir sonstiglicher Sichtbilder war ist, das Siektour des Regiments in Wien Hofrat Rhodoc. Es hat mir schon viele Aufnahmen gemacht, und ich möchte mir nun ihm einen kleinen Freiheit darum ein Sichtbild machen lassen, wenn Sie das Bild so lange leihen wollen. Rhodoc, der auch ein gutes Fotograf Pergolhardt war, hat mir viele Pergolhardt Bilder und dem Kindes selbig einen großen Soria Aufnahmen jetzt geschickt, die mir große Freude vertheilen.

Ich mache Ihnen hier oder das andere Bild davon überlassen für Ihr Archiv sowie auch einige kleine Arbeiten für Sie oder für Hagnegymnäst. Ich weiß nicht ob Sie auch Schreibebrief & Loggia, Brunneneingang etc. dem Freigymnäst bei dem Schluss der Prof. Ehreth dabei ist, ich kann mir nicht einen Brüder als diesen Schriften geschickt. Ich bin ja im Freigymnästhaus geboren und mein Vater ist in jungen Jahren im Freigymnäst gestorben.

Doz. Dr. R. W. Vierthaler

Berlin

Ihr Name schreibt nach voriger Tatsch schreibend mir  
mir dass Sie in Zusammenhange um Geistes-  
verbindungen E. vielmehr von Stadl mich bestimmt  
wurden. Und Sie das, so nicht mich sehr fürchten,  
nicht ist es jetzt hier so, dass die Gemeinde keine  
Sabbatgottesdienste vor der Pforte ausübt,  
sondern das Hochschultheus Sprachheit.

Auch schreibe Sie tens als in Ihrem Brief nach früher  
Leopold Kaiseraadt und ich müssen mich das zu wohl  
an mir denken das in diesem rooden Rathaus  
nicht, dann ich Ihnen leider nicht mehr geantwortet habe.

Sie sagten gern bei meinem Besuch in Ihnen neu

Südbau und mit dem lieben Professore Kaiseraadt zu mögen  
das ja auch, wenn auch wirs König Zeit im Klub war.  
Die Mitglieder haben ja öfters geschwelt, auch wir  
Sichder Graf Wittenberg konn eins Zeittag hier,  
so wie häufig Rästen kommen. Sie beiden waren  
die auf die Freit in Ihren Archivschriften Geistlichkeit  
Bibliothek und Schreiber von Freihab und demals  
Schüler von Oberbaumeister Wagner, und Oberschulräumen  
werden sollte dann nach Prindemus so er im gegebenen  
Bereichsraum wölfende. Beide waren mir einige  
malen Gäste im Klub. Auch Sonnig, Dr. Noll waren  
dien. Klins, Kloster E. Rollen kennen sich nicht und  
wurde von Ulrich nicht im Kassa Kugel bekannt  
gemacht. Rollen, mein ältester Studentenkollege,  
wurde ebenfalls nicht älter, mein Schüler, mindesten  
mit frischem Unterricht hat er durch mich zu Berlin  
gebracht, da sowohl schon Ritterlichungen verabschiedet  
Volksschultheuer E. Bairn und später. Rollen erinnert sich  
anfangs sehr vorgezogen, dann er war ja Landschafts-  
meister bei Prof. Sichterloch. Er ist noch in der Akademie  
Schüler war, hielt ihn Fachvillage, wenn in Prinzen nicht  
siegt waren, einen kleinen Wiedersichtheins, da ich, weil  
van Boenisch in der Akademie einzufordern war.  
Mein Schüler waren meine Komilitonen, Rollen, Thiel,  
Joseph Boenisch, Heberberger E. und ich, brauchte nicht zu den  
Seinen Gruppenkampf überredet kann E. nicht Einsiedler ist, wahrs  
2 1/2 Schülerschüler. Rollen hat sich und immer Feierlich

Brüder waren vom Anfang der Vergangenheit  
immerlich, obwohl Poller gänzlich  
ämmerlich, ja, gehörte war,  
so dass die beiden oft nicht zusammen  
wurden von Miss u. von Wagner zusammen.  
Als ich, S. Carl Poller, Hahns einmal  
früher wiss zu sich gerade mit  
Poller so gut unterhalten, sagte  
Hahn mir zwischen 4 Poller ist  
jetzt geschieden und verreist, von Europa.  
So kann man Sachen hören zu einem  
in Leben nur, aber diese kleinen  
Dinge sind so charakteristisch für diese  
Unterhaltung.

So kommt man in's Bett da wenn  
man alle Säcke voll Erinnerungen  
hat. Wie hatte sich denn als Gedächtnis  
sich dieses Tages Carl Poller mit seinen  
gängen Freuden unbringt. Überdauert  
Herr der Apostelkunst Poller war von  
jähre nie wieder. Ein Bruder Carl  
hat sich verschlossen in jungen Jahren.

Ein Sohn seines Bruders hat sich als  
Jingebürtiger wegen Sprachstörung  
verschlossen. Ein zweiter Sohn kann  
nugos schwören Karlsruhe mit dem  
Graichen in Konfession ist, so sind noch  
viele Unglücksfälle in Hause Poller.  
Freilich Schluss, will er geben Sie mir  
diesen kleinen Praktiken seien auch die Grauen  
gegenüber von Hause nicht sehr besser

Siegen. Waller Haenigel

J.  
welches er von Gott kommt hat eine Freiheit  
gründen kann in welche Stelle  
der Prinzessin beschreite. Darauf  
als Prof. Heinrich Seffner, nicht Soffner,  
vorangeben der Akademieprofessor und  
Präsident der Faggenbeides, seinem Stelle  
als Leiterkraft rings auf den Oper aufgab,  
sollte ich die Stelle ausstehen. Ich lehrte  
aber am Operntheater und verschieden ab,  
und empfahl Rollen für die Stelle.

Roller war aber so sehr schon direktor  
der Prinzessin und so sehr mit ihr  
darnach sollte diese Stelle aufgegeben,  
womit man sagt, es geht nicht mehr dar  
einer ganz glücklichen Aufführung im  
Theat. Dann war zufällig ein Doktor  
von meinem Freunde Raabe fingen  
Minister (Raabe) und durch diesen  
wollte ich dem Roller die Stelle überstellen.  
Ich brauchte mir diese solche Stelle  
eins föhlen dann ich war immer Herz-  
krank & nicht brauchte Roller nur  
ein geschmeidig, energisch, sogar  
solches brutalen Mensch, der seine  
Stelle gern ausfüllte. Wir waren bis zu  
seinen Brüder und Freunde sehr unzufrieden.  
Durch Hahn stellte mir Marquardt von  
meinem Roller auch und Viroklor  
staklar beharrlich gewünscht. Diese beiden  
wählten S. Roller von der konischen  
Borschungsschule und das mit Bedacht.

